
区分 　月　日　（曜） 順序 時間（予定） （　会　　派　）

１ 10:00～11:00 木 下 幸 子 議員 ( 公 明 党 )

２ 11:00～12:00 森 本 由 美 議員 ( ハー ト フル北九州 )

３ 13:00～14:00 大 石 正 信 議員 ( 日 本 共 産 党 )

１ 14:00～14:30 伊 藤 淳 一 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

２ 14:30～15:00 永 井 佑 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

３ 10:00～11:00 西 田 一 議員 （ 自 民 の 会 ）

４ 11:00～11:30 大 石 仁 人 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

５ 11:30～12:00 佐 藤 栄 作 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

６ 13:00～13:30 村 上 直 樹 議員 （ 公 明 党 ）

７ 13:30～14:00 木 畑 広 宣 議員 （ 公 明 党 ）

８ 14:00～15:00 小 宮 けい子 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

９ 15:15～16:15 世 良 俊 明 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

１０ 10:00～10:30 本 田 一 郎 議員 （ 若 松 を 愛 す る 会 ）

１１ 10:30～11:00 村 上 さとこ 議員 （ 村 上 さ と こ ）

１２ 11:00～11:30 井 上 純 子 議員 （ 変 革 と 成 長 ）

１３ 11:30～12:30 中 村 義 雄 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

１４ 13:30～14:30 金 子 秀 一 議員 （ 公 明 党 ）

１５ 14:30～15:00 日 野 雄 二 議員 （ 自 民 の 会 ）

１６ 15:15～15:45 出 口 成 信 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

１７ 15:45～16:15 山 内 涼 成 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

１８ 10:00～10:30 松 尾 和 也 議員 （ 日 本 維 新 の 会 ）

１９ 10:30～11:00 井 上 しんご 議員 （ 井 上 し ん ご ）

２０ 11:00～11:30 宮 﨑 吉 輝 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

２１ 11:30～12:00 篠 原 研 治 議員 （ 日 本 維 新 の 会 ）

２２ 13:00～13:30 三 宅 まゆみ 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

２３ 13:30～14:00 森 結実子 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

２４ 14:00～15:00 山 本 眞智子 議員 （ 公 明 党 ）

２５ 10:00～10:30 高 橋 都 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

２６ 10:30～11:00 藤 沢 加 代 議員 （ 日 本 共 産 党 ）

２７ 11:00～11:30 浜 口 恒 博 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

２８ 11:30～12:00 奥 村 直 樹 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

２９ 13:00～14:00 吉 田 幸 正 議員 （ 自民党・無所属の会 ）

３０ 14:00～14:30 泉 日出夫 議員 （ ハー ト フル北九州 ）

発　言　順　序　表　（令和４年９月定例会）

　　発　　言　　者

会
派
質
疑

９月９日（金）

一

般

質

問

９月12日（月）

９月13日（火）

９月14日（水）

９月15日（木）



発 言 項 目 表 
会派質疑 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 木下 幸子 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 令和３年度決算について 

２ 本市の物価高騰対策について 

３ 新型コロナウイルス感染症への対策について 

４ スクールソーシャルワーカーについて 

５ 日本一住みよい街に向けて 

６ 旦過市場の火災を受けて 

２ 森本 由美 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 2021年度の決算について 

２ 交通事業会計について 

３ 地方自治と市民の情報主権を守るための自治体ＤＸに 

ついて 

 ・ マイナンバーカードの取得推進 

 ・ 個人情報保護条例の改正 

４ ＩＴ企業誘致の成果について 

５ ジェンダー平等の推進について 

 ・ 本市のジェンダー平等推進の成果と今後の課題 

 ・ 女性の政治参画推進 

３ 大石 正信 

一 

問 

一 

答 

60分

2021年度決算について 

 ・ 2021度決算と旧統一協会への支出について 

 ・ 新型コロナ感染症対策について 

 ・ 平和と核兵器廃絶の取り組みについて 

 ・ 中小業者支援について 

職員の定年延長について 

 ・ 係長試験合格者の処遇改善 

 ・ 65歳まで働ける職場と環境改善 

子育て支援について 

 ・ 経済的な子育て支援 

 ・ 伴走型の子育て支援 

（令和４年９月９日）



一般質問

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

１ 伊藤 淳一 

一 

問 

一 

答 

30分

新型コロナウイルスの感染拡大対応について 

 １ 急増するコロナ死亡者対策について 

 ２ コロナ後遺症対策について 

 ３ 市民に安心安全を提供するために、保健所の人的体制

強化について 

２ 永井  佑 

一 

問 

一 

答 

30分

折尾地区のまちづくり 

 ・ 駅前トイレの存続、折尾駅の商業スペースの活用につ

いて 

盗撮、性暴力対策 

 ・ 被害者を生み出さない啓発について 

物価高騰で苦しむ市民への食料支援 

 ・ 支援を必要とする市民に届ける工夫を 



発 言 項 目 表 
 一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

３ 西田  一 

一 

問 

一 

答 

60分

北橋市政４期16年の総括について 

・ 市長の実績と課題 など 

旦過市場の火災対応と再整備について 

・ 火災の経緯、再整備まで自前の営業基盤が確保できな

い商店、再整備計画の変更 など 

北九州市客引き行為等の適正化に関する条例について 

・ 禁止区域の指定、違反者への罰則、条例の実効性を高

めるための対策 など 

新型コロナウイルス陽性者全数把握について 

・ 全数把握に関する本市の見解、国への要望 など 

４ 大石 仁人 

一 

問 

一 

答 

30分

新・放課後子ども総合プランについて  

・ 担当課長会議の開催状況 など 

不登校について  

・ 不登校に至った背景の調査・分析 など 

２学期制の導入について  

・ ２学期制導入のメリット・デメリット など 

５ 佐藤 栄作 

一 

問 

一 

答 

30分

Ｗｅｂ３時代を見据えたＩＴ振興について 

・ Ｗｅｂ３時代の成長戦略をどのように受け止めてい 

るか など 

北九州空港国際線の復活に向けた取組及び外国人観光客の

空港利用促進策について  

・ 国際路線の再開・新規路線誘致についての取組 など

・ 訪日外国人が北九州空港を利用してもらうための方 

策 など 

６ 村上 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

・ 市民通報システムについて 

・ 男性介護者の孤立について 

・ 子供の貧困・虐待について 

（令和４年９月12日）



一般質問

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

７ 木畑 広宣 

一 

問 

一 

答 

30分

公立夜間中学の開設へ向けて 

市営住宅の維持管理について 

デジタル社会の構築について 

８ 小宮けい子 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 教員の確保について 

・ 教員不足 

・ 教員の正規率 

・ 早期退職 

・ 代替教員の確保 

・ 定年引き上げ 

２ 働くものが安心して子育てが出来る環境整備について 

３ 魅力ある門司区大里公園について 

９ 世良 俊明 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 旦過地区での大規模火災と今後の復旧の取り組みにつ

いて 

２ 響灘洋上風力発電関連産業の総合拠点化事業について 

３ 北九州市における自治体ＤＸの推進について 

４ 本市の投資的経費のあり方について 



発 言 項 目 表 
一般質問

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

10 本田 一郎 

一 

問 

一 

答 

30分 

北九州市立中学校の部活動について 

・ 連携部活動について 

・ 地域移行について 

・ 顧問教員の今後について 

道路等の除草について  

・ 除草剤について 

・ 定期除草、緊急除草について 

11 村上さとこ 

一 

問 

一 

答 

30分 

子どもの権利条例(基本条例)制定について 

・ 2018年一般質問後の検討や進捗について 

・ 子育てしやすい北九州としてただちに条例制定を  

など 

男女共同参画基本計画について  

・ 政治分野における男女共同参画の進捗について  

 など 

空き家除去事業について  

・ 空き家解体プラットフォームとの連携、マッチング支

援について など 

12 井上 純子 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 本市の都市戦略について 

２ シティプロモーション戦略について 

３ 北橋市長の多選による弊害について 

（令和４年９月13日）



一般質問

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

13 中村 義雄 

一 

問 

一 

答 

60分 

北橋市政16年間の総括について  

・ 市長の16年間の総括と今後の課題について 

医療的ケア児の小・中学校の看護師配置と通学支援につい

て 

・ 小・中学校の看護師配置と通学支援についてどのよ 

うに考えているのか 

障害者情報アクセシビリティ・コミュニケーション施策推

進法について 

・ 法の施行を受けて新たにどのような施策や事業を実 

施していくのか 

認知症の早期診断支援及び損害賠償支援について 

・ 早期診断支援について、現在の取組み状況 

・ 損害賠償支援についての検討状況など 

不登校対策及び常設屋外プレイパークの設置について 

・ 不登校児数及び自死した子供の数のここ10年間の 

傾向、本市の不登校児への対応 

・ 子どもの外遊びの場であり、不登校児の自己肯定感 

を育む場としての場所が必要など 

本市のＳＮＳの発信について  

・ ㈱ｇａａｂｏｏからの人材派遣について内容と今後 

期待すること 

区レベルの体育館のエアコン設置について 

・ 各区の区レベルの体育館のエアコン設置状況 

・ 区レベルの体育館には全てエアコンを設置すべき 

14 金子 秀一 

一 

問 

一 

答 

60分 

１ 新型コロナ対策について 

２ 北九州市観光振興プランの改定について 

３ 分譲マンション支援策について 

４ 本市発注の公共工事に伴う資材高騰への対策について 

５ ネットリテラシーについて 



一般質問

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

15 日野 雄二 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 歯科口腔保健推進による健康寿命の延伸について 

(1) 健康寿命延伸のための歯周病検診 

(2) 未来を担う子どもたちの「むし歯ワーストワン」 

からの脱却 

２ 物流拠点構想について  

(1) コンテナ基地内の機能強化と各種使用料の見直し 

(2) 燃料価格高騰に伴うトラック運送業界への経営支 

 援 

(3) コンテナターミナルの用地拡幅と泊地埋め立て 

16 出口 成信 

一 

問 

一 

答 

30分 

旦過市場火災について 

 ・ 市場商店街の防火対策に関する規定の本市条例への 

明確化 

 ・ 被災者の早期営業再開への支援 

八幡市民会館のホールとしての再開 

 ・ 八幡市民会館のイベントの記録 

 ・ 人を育て、心のよりどころとなってきた、八幡市民 

会館への市長の受け止め 

17 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

30分 

エアコン助成について 

 ・ 高齢者について 

 ・ 生活保護世帯について 

読売ＫＯＤＯＭＯ新聞の配布について 

 ・ 新聞教育について 

 ・ 教育の政治的中立について 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

18 松尾 和也 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 市政だよりについて  

(1)現配布方法によるメリット・デメリットについて 

(2)外注によるポスティングについて 

(3)ペーパーレス化について 

２ 外国人居住者への支援について 

19 井上しんご 

一 

問 

一 

答 

30分

新型コロナ対策の弊害を取り除き、日常へ戻すための対策 

について 

 ・ コロナ陽性者として亡くなられたご遺体の葬儀・火葬

場でのお別れについて 

 ・ 通常の学校生活や日常生活を取り戻すための対応につ

いて 

新しいことを始めやすい都市・北九州市の産業振興をにら 

んだ、地元企業への取り組みについて 

 ・ ドローン、ロボットなどを活用した実証実験ができる

テストフィールドの設置について 

 ・ 風力、水素関連産業への地元企業の参入と、参画する

ための技術支援や育成について 

20 宮﨑 吉輝 

一 

問 

一 

答 

30分

自治会・町内会の存亡の危機について 

・ 自治会・町内会の存亡の危機に対する認識 など 

市民サービスにデジタルファーストの視点を 

本市経済の今後を握るＩＴ企業誘致戦略について 

・ ＩＴ企業誘致実績と今後の取り組み など 

八幡西区のまちづくりについて 

・ 折尾地区総合整備事業 など 

（令和４年９月14日）



一般質問

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

21 篠原 研治 

一 

問 

一 

答 

30分

教育職員の懲戒処分について  

・ 教育職員の懲戒処分件数 

・ 教育職員の採用倍率 

・ 今後の対策 

グリーンパークのトイレ環境について 

・ グリーンパーク設置トイレの現状 

・ パパ視点でのおむつ替え台 

・ 便座消毒液の設置 

・ 今後のグリーンパークに求めるトイレ環境 

22 三宅まゆみ 

一 

問 

一 

答 

30分

若松区のまちづくりについて 

ふるさと納税を活用した官民連携による協働社会づくりに 

ついて 

多様な働き方ができ市民に開かれた市役所や区役所のあり 

方について 

23 森 結実子 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 新型コロナウイルス対策について 

 ・ 新規陽性者のうち重症化リスクの低い方への対応に 

ついて 

  ・ 陽性患者への食料品などの支援について 

２ モラル（道徳意識）とコンプライアンス（法令順守）に

ついて 

24 山本眞智子 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 市営住宅の共益費について 

２ 困難を抱える女性の支援について 

３ 脱炭素型ライフスタイルへの行動変容を促す取り組み 

について 

４ 女性の活躍推進について 

５ 不登校支援の取り組みについて 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

25 高橋  都 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 学校給食について 

 ・ 給食用パンの国産小麦・国産米粉使用について 

 ・ 給食費無償化について 

２ 門司港地域複合公共施設整備事業について 

26 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 農家への支援について 

① 肥料に限定せず値上がりした生産資材全てを対象に 

支援を 

② 「農林水産業振興計画」の目標達成に価格や所得補 

償等特別な支援を 

２ 投票権の保障について 

① 高齢者や障がい者の目で投票所の点検改善を  

② 投票所に足を運ばなくてよい郵便投票の基準緩和や 

電子投票の検討状況について 

27 浜口 恒博 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ドッグラン整備について 

２ パーソナルモビリティ（電動キックボード）への対応 

について 

３ 買い物難民、買い物弱者への対応について 

28 奥村 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ マイナンバー制度とマイナンバーカードの活用につい 

 て 

２ 北九州市立美術館について 

 ・ 開館50周年事業について 

 ・ 所蔵品のデジタル・アーカイブ化について 

 ・ Ｇｏｏｇｌｅ Ａｒｔｓ＆Ｃｕｌｔｕｒｅの活用につ

いて 

（令和４年９月15日）



一般質問

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発  言  項  目 

29 吉田 幸正 

一 

問 

一 

答 

60分

ビジネス客を観光客へ「ブリージャー制度」推進について 

・ 市主催の会議などでのブリージャーのお勧め 

・ 本市がブリージャーにふさわしい都市であるとのＰ 

 Ｒ 

ＰＣＢ地域振興策としてのビーチ施設向上について 

・ 地域支援策の調査検討内容 

・ 環境に配慮したビーチの整備 

市施設の「健康増進施設認定」について 

・ 健康増進施設認定制度に対する本市の見解 

・ 市立スポーツ施設でも、健康増進施設の認定を受ける

取り組みを行ってはどうか 

競輪事業及びメディアドームの地域貢献事業について 

・ 未活用スペースの活用方法、マーケットサウンディン

グ調査の進捗状況 

・ バンクリーグ開催について現在の進捗状況 

補助金支給を伴う事業の地元企業活用について 

・ 補助の対象とすべき工事について 

30 泉 日出夫 

一 

問 

一 

答 

30分

移住者の実態把握と情報発信について 

一人暮らし高齢者の見守りについて 

飲酒運転の撲滅について 


